

A Vida Ascendente, quelques initiatives où comment surmonter les difficultés

La réunion des Conseillers et Présidents du mouvement Vida Ascendente Espagne s'est tenue à Madrid du 20 au 23 janvier dernier au cours de laquelle a été prévu de célébrer le Jubilé à la Cathédrale Notre-Dame de l'Almudena à Madrid.

Au cours de la réunion, quelques initiatives très différentes ont montré comment surmonter les difficultés rencontrées :

- 1.** Un conseiller a été nommé pour réactiver le mouvement dans le diocèse d'Orense où tout était mort, sans aucune mémoire de ce qui s'était passé d'utile : le mouvement fonctionne à nouveau dans le diocèse.
- 2.** Comment un mouvement peut-il rester vivant lorsqu'il est nécessaire de prendre un avion ou un bateau pour visiter les groupes, comme cela se produit aux îles Canaries.
- 3.** Que se passe-t-il quand il n'y a qu'une seule équipe dans un diocèse. Quelques mois plus tard, nous avons été contactés, la devise de l'année dans le diocèse étant « *Accompagner les personnes âgées* » et le souvenir de Vida Ascendente restant très vivant.

1. D. José Manuel, Conseiller d'Orense, explique comment l'Évêque l'a appelé pour le nommer Conseiller de Vida Ascendente. Il a accepté sans aucune idée de ce dont il s'agissait et il a dû apprendre à connaître ce que l'on attendait de lui, avec en tout premier lieu le numéro de téléphone du Conseiller national et du Coordinateur de zone.

De la documentation lui a été envoyée et il a commencé à parler aux prêtres et aux archiprêtres : il y a 735 paroisses et 12 archiprêtreries à Orense. Le mouvement s'est ainsi fait connaître.

Il a organisé plusieurs réunions pour les aînés, expliquant à chaque fois les objectifs du mouvement. Cependant, ce n'est qu'à la troisième réunion que le mouvement a trouvé un écho et que des équipes ont commencé à se former dans diverses paroisses et dans certaines maisons de retraite.

En octobre 2024, un appel a été lancé aux personnes intéressées pour suivre une formation afin de devenir chefs d'équipe, et le « coup d'envoi » a été donné.

Il a confié sa prière au Seigneur, lui demandant enthousiasme et joie afin de ne pas se décourager tout au long du processus.

2. La Coordinatrice des îles Canaries a expliqué en détail son lien avec le mouvement depuis les années 1980 et comment en 2013 elle a été nommée Présidente de Tenerife, ce qui signifie également quatre îles de plus. Se connecter avec elles et aller les encourager nécessitent de prendre un bateau ou un avion, ce qui implique également un gros investissement en temps et en argent.

Il y a un représentant sur chaque île et le Président maintient un contact téléphonique étroit avec eux.

Il a une très bonne relation avec le Conseiller, ce qui les aide à planifier et à terminer leur travail.

3. L'évêque du diocèse d'Astorga a lancé un appel aux volontaires qui souhaitaient travailler avec les personnes âgées et, à notre grande surprise, 270 volontaires se sont présentés, dont 80 se sont inscrits à l'atelier Vida Ascendente. Après leur avoir donné un aperçu de ce qu'est le mouvement, nous avons convenu d'une date précise pour aller effectuer une formation, qui a eu lieu le 14 décembre à Ponferrada.

Trois choses nous ont étonné lors de cette rencontre :

- L'amour de l'évêque pour le mouvement Vida Ascendente
- Sa confiance dans la volonté du Seigneur et l'intelligence avec laquelle il a présenté le mouvement
- La disponibilité du Conseiller National pour accompagner le processus de réhabilitation dans le diocèse d'Astorga.

Une conclusion de ce qui a été évoqué : « *Si vous appelez les personnes, elles viendront* » !

D'autres expériences plus générales ou locales ont ensuite été partagées.

« *Le Seigneur est celui qui conduit le Mouvement* »

Mercedes Montoya